
  
 
 
 
 

Séance ordinaire du Conseil d’établissement  
 
 Date : 6 juin 2016 
 Heure : 18 h 30 
 Lieu : École du Carrousel – Salon du personnel 
 
Présents : Madame Amélie Chiasson (parent)

Monsieur Christian Montpetit (parent)

Madame Stéphanie Fournier (parent)

Madame Julie Rinfret (parent)

Madame Véronique St-Charles (parent)

Madame Mélanie Bourgeois (représentante du personnel de soutien) 
Madame Annie Pontbriand (directrice)

Madame Lucie Durocher (enseignante)

Madame Caroline Charland (enseignante)

Madame Dominique Sévigny (enseignante)

Monsieur Pierre-Luc Gibeault (enseignant)

Madame Huguette Levesque (responsable du service de garde) 

 
 

PROCÈS-VERBAL 
 

1. Organisation 

1.1. Constatation du quorum et ouverture de la réunion à 18 h 40 

1.2. Lecture et adoption de l’ordre du jour (reçu par courriel) 

Ajout d’un point en varia : 

5.1 Sortie 3e cycle 

Proposé par Madame Sévigny. 

Adopté à l’unanimité 

1.3. Nomination d’une secrétaire d’assemblée 

Madame Durocher est nommée secrétaire pour l’assemblée. 

1.4. Adoption du procès-verbal de la réunion du 26 avril 2016 (reçu par 
courriel) 
Proposé par Madame Levesque  

Adopté à l’unanimité 
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1.5. Suivis au procès-verbal 

Pas de suivis. 

2. Parole au public 

Pas de public ce soir. 

3. Points de décisions  

3.1 Frais chargés aux parents 

Madame Pontbriand présente la liste des frais chargés aux parents pour 
l’année scolaire 2016-2017. 

Une modification est apportée à la liste des élèves de 5e et 6e année : 

 Cahier Au fil des temps (Univers social) est à 15,30 $  

Il est proposé par Madame Fournier d’autoriser la direction à établir un 
prix pour l’achat du matériel des groupes 975 et 976 conformément à la 
politique du C.É. 

Adopté à l’unanimité 

Il est proposé par Monsieur Montpetit d’autoriser la direction à prévoir 
les achats en musique et en anglais à ajouter à la liste des frais chargés 
aux parents pour l’année scolaire 2016-2017. 

Adopté à l’unanimité 

Il est proposé par Madame Rinfret d’adopter les frais tels que présentés 
par la direction. 

Adopté à l’unanimité 

3.2 Budget 2016-2017 

La direction présente le budget 2016-2017 en donnant des précisions 
sur la description des dépenses (voir document). 

Le budget tel que présenté est proposé par Madame Sévigny. 

Adopté à l’unanimité 

3.3 Rapport annuel du conseil d’établissement 

Les membres du conseil d’établissement sont invités à prendre 
connaissance du bilan de l’année dernière et transmettre, par courriel à 
la présidente, les modifications ou les ajouts à faire pour cette année. 

Les propositions devront être faites avant la fin de l’année scolaire. 

Certaines suggestions sont proposées lors de la séance.  
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À ajouter au bilan :  

 L’activité des cubes énergie (défi Pierre Lavoie) 

 La présence du véhicube à l’école (défi Pierre Lavoie) 

 La proposition de levée de fonds par madame Natalie Parent (défi 
Pierre Lavoie) 

 Le spectacle de talents 

Le rapport annuel sera adopté au moment de lire sa version finale. 

3.4 Assemblée générale septembre 2016 

L’assemblée générale des parents sera le mardi 13 septembre 2016. 

Madame Fournier propose d’allouer 45 minutes pour la tenue de 
l’assemblée générale. 

L’horaire pourrait être le suivant : 

 18 h 30 à 19 h 30 - Rencontres des parents dans les classes 

 19 h 30 à 20 h 15 - Assemblée générale et présentation des 
spécialistes 

 20 h 15 à 21 h 15 - Rencontres des parents dans les classes 

Madame Rinfret propose ce nouvel horaire. 

Adopté à l’unanimité 

3.5 Modification grille-matières 16-17 

Suite à l’organisation scolaire 16-17, une décision doit être prise par 
rapport à la bonification de temps à la grille-matières pour la classe de 
3e et 4e année, puisqu’en 3e année, nous offrons du temps 
supplémentaire en musique alors qu’en 4e année ce temps est offert en 
anglais. 

Les membres du conseil proposent que la grille-matières soit la même 
pour tous les élèves du 2e cycle. 

La directrice consultera les enseignants et enverra une proposition par 
courriel aux membres du C.É. Ces derniers se prononceront aussi par 
courriel. 

4. Points d’information  

4.1 Organisation scolaire 2016-2017 

Madame Pontbriand confirme les groupes pour l’année scolaire 2016-
2017 (un groupe 4 ans, deux groupes adaptés TSA, trois groupes au 
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préscolaire, deux groupes de 1re année, deux groupes de 2e année, un 
groupe de 3e année, un groupe de 3e et 4e année, un groupe de 4e 
année, deux groupes de 5e année, et deux groupes de 6e année). 

4.2 Suivi stationnement de l’école 

La problématique quant à la circulation devant l’école demeure 
récurrente. Plusieurs parents continuent de se stationner à l’avant de 
l’école le matin, pour y déposer leur enfant, ce qui pose problème à la 
circulation des autobus et à la sécurité des élèves. 

La directrice et la responsable du service de garde réfléchissent à une 
réorganisation de l’entrée pour le service de garde. L’accueil pourrait se 
faire à la première entrée sur le côté de l’école et les parents pourraient 
ainsi utiliser le petit stationnement. L’accès à l’avant de l’école serait 
interdit. 

Suite à une discussion, quelques propositions sont faites : 

 Des policiers pourraient être présents à l’entrée de l’école lors de la 
soirée des rencontres de parents pour les sensibiliser à la sécurité. 

 Un kiosque pourrait être installé dans le nouveau stationnement lors 
de la rentrée scolaire pour inviter les parents à l’utiliser et les 
sensibiliser à la sécurité. 

4.3 Service de garde 

Avec l’ajout d’une classe de maternelle, il y aura une augmentation de la 
clientèle au service de garde pour l’année scolaire 2016-2017. 

Le grand rassemblement des services de garde des 5 écoles de 
Varennes qui avait lieu à l’école du Carrousel, fut un grand succès. Les 
enfants ont grandement apprécié les activités et les structures 
gonflables. La responsable a reçu plusieurs courriels d’appréciation de 
la part des parents des autres écoles. 

La journée pédagogique à la plage du Beach Club de Pointe-Calumet fut 
aussi un succès malgré les préoccupations au sujet de la sécurité 
aquatique. Pour s’assurer d’un maximum de sécurité, les ratios avaient 
été diminués, deux éducatrices avaient été ajoutées et tout le personnel 
avait reçu une petite formation avant le départ.  

Les journées pédagogiques à l’école sont très appréciées des parents et 
des enfants. Elles offrent une belle flexibilité et elles sont aussi plus 
reposantes pour les enfants. 

L’activité récompense du service de garde sera une promenade en 
carriole tirée par un cheval. Une crème glacée sera offerte aux enfants. 



  
 
 
 
 

La responsable du service de garde est satisfaite de son personnel et de 
la programmation de l’année. Il y a une belle entente entre les 
éducatrices et c’est agréable de travailler avec la clientèle de l’école du 
Carrousel. 

4.4 Comité de parents 

Abolition du projet de Loi 86. 

Règles de régie interne à élaborer pour vérifier les antécédents 
judiciaires des parents qui s’impliquent à l’école. Dossier à suivre. 

Seulement les écoles de plus de 500 élèves ont droit à une direction 
adjointe. Les élèves qui comptent pour trois dans les classes régulières 
sont comptabilisés pour un seul élève pour la direction. Des 
insatisfactions sont manifestées.  

Madame Sylvie Guertin a présenté le fonctionnement des classes multi 
niveaux. Les élèves deviennent plus autonomes avec une gestion en 
ateliers.  

Le C.É. est en perte de pouvoir. Il sera mis au courant des sorties 
éducatives mais ne sera plus consulté. 

4.5 La vie à l’école 

Madame Charland s’occupe de la rocaille devant l’école avec ses 
élèves. Ils ont fait pousser des Capucines en classe.  

Les groupes 975 et 976 participent à un projet de plantation de graines 
de tomates séchées dans l’espace. 

Les groupes 975 et 976 ont animé la clôture du mois de l’activité 
physique avec une activité de zumba au gymnase avec tous les élèves 
de l’école. 

L’activité « Tout ce qui roule » a été appréciée des élèves. Ils ont fait du 
patin, de la planche à roulettes, de la trottinette ou joué au ballon. 
Monsieur le maire Damphousse est venu faire une démonstration de 
monocycle. 

Plusieurs élèves de l’école ont participé au défi Brise-Glace. Ils étaient 
fiers de parler de leur expérience.  

Le projet recette santé en 5e et 6e année est une réussite. Les élèves 
ont cuisiné plusieurs plats. 

Spectacle de talents 

100 élèves se sont présentés aux auditions. 23 numéros ont été retenus 
sur 55. Tous les élèves de 3e année présenteront une chanson au 
spectacle de talents. 



  
 
 
 
 

Les discussions avec la Ville et la Commission scolaire se poursuivent 
concernant le projet parc école. Le dossier avance lentement. 

Le 30 mai, les futurs élèves de maternelle ont été accueillis dans les 
classes. Les parents ont assisté à une réunion. 

5. Varia 

5.1 Sortie 3e cycle 

Les enseignantes du 3e cycle demandent d’approuver un changement 
de programme pour la sortie prévue au Centre des sciences le 21 juin. 
Elles proposent d’aller au Centre sportif DéfiX-out.  

Proposé par Madame St-Jacques 

Adopté à l’unanimité 
 
 

6. Levée de l’assemblée à 21 h 00 

 

 

 
    
Signature de la direction  Date 

 
    
Signature de la présidente  Date 
 
 
 
Lucie Durocher, secrétaire 
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